
Conferenza : Industria e Territorio 
 

Una importante ed 
impegnativa iniziativa 
del Club è stata la 
Conferenza di carattere 

socio/ambientale 
“Industria e Territorio: Il 
Piano di Risanamento 
Ambientale” tenutasi 
Venerdì 21 maggio a 
Palazzo San Biagio. 
L’Amministrazione Comunale di Augusta e la Provincia 
Regionale di Siracusa hanno offerto il loro patrocinio. 
Relatori il Presidente della Provincia Regionale di Siracusa 
Bruno Marziano, il Presidente del Comitato di 
Coordinamento del Piano di Risanamento Ambientale  Dott. 
Antonino Cuspilici ed il 

Direttore della Raffineria Esso di Augusta Ing. 
Gianbattista Merlo. Moderatore il Prof. Luigi Solarino, 
Docente di Chimica all’Università di Catania nonché 

Socio 
del 

Club e 
Chairm
an del 
Gruppo 
di Lavoro che ha collaborato col Presidente 
nel portare avanti questa iniziativa (gli altri 
componenti del GdL sono il Dott. Umberto 
Bellistri, il Dott. Sebastiano Pace e l’Avv. 
Silvia Rita Feccia). Per il Kiwanis erano 
presenti il Lgt. Governatore confermato 
della IX Divisione Ing. Renato Giummo in 

rappresentanza della Divisione, il Past Presidente Europeo del Kiwanis International nonché 
Past Governatore del Distretto Italia Ing. Francesco Andolina, i Past Lgt. Gov. Della IX 
Divisione Avv. Puccio Forestiere e Dott. Gaetano Salemi. Ha fatto pervenire un messaggio 
augurale il Lgt. Gov. in carica Rag. Ignazio Ventura. Alla cerimonia sono intervenuti: il 
Sindaco di Augusta Dott. Massimo Carrubba 
con il Vicesindaco Avv. Nunzio Perrotta; il 

Coman
dante 

Militar
e 

Maritti
mo 

Autono
mo in 
Sicilia 
Ammir

aglio di Divisione Armando Molaschi accompagnato dal Capo di Stato Maggiore di Marisicilia 



Capitano di Vascello Tindaro Calderone; il 
Direttore dell’Arsenale Militare Marittimo 
di Augusta nonché Presidente del Circolo 
Ufficiali M.M. “Vandone” Contrammiraglio 
Ernesto Nencioni; il Comandante di 
Maribase Augusta Capitano di Vascello 
Robert

o 
Cameri
ni. Il 
Preside
nte del 

Club 
Ing. Antonino Valastro, nel suo intervento di saluto, ha 
brevemente illustrato gli scopi del Kiwanis ribadendo che 

l’Organizzazione, oltre al “Service”, che è 
l’obiettivo primario, ha anche tra gli obiettivi 
quello di trattare le problematiche sociali che 

insistono nella Comunità in cui si opera e, 
conseguentemente, collaborare con le 
Istituzioni Pubbliche e Private per risolverle. 
<<Uno dei tre grandi obiettivi per l’anno in 
corso –ha detto il Presidente Valastro- è la “Visibilità” e, tra le attività che meglio la esplicano, 
sicuramente c’è l’”Informazione” alla collettività attraverso appunto le pubbliche Conferenze. 
Alla Conferenza di carattere storico-militare dell’autunno scorso, segue quella di stasera –ha 
continuato l’Ing. Valastro- di carattere socio-ambientale con l’obiettivo   di   saperne  un  po’ di 

  
più su un argomento che interessa tutti e che è sempre attuale : possono convivere il Territorio 
e l’Industria? Possono stare insieme, come riportato nei manifesti murali, i verdi prati, il mare 
azzurro e gli insediamenti industriali? E’ questa la domanda che rivolgiamo ai tre illustri 
relatori>>.  



Dopo un breve saluto da parte del Sindaco Carrubba si sono succeduti gli interventi da parte 
dei tre relatori. Infine si è registrato l’accorato, sebbene non programmato, intervento da parte 
di un esponente locale di Lega Ambiente che ha rivolto alcune domande al Presidente 
Cuspilici. Il Presidente Valastro ha, infine, in segno di stima e in ricordo della Conferenza 
consegnato il crest del Club ai tre Relatori ed al Moderatore. Al termine della Conferenza una 
rappresentanza del Club, i Relatori, il Moderatore e le Autorità presenti hanno concluso la 
serata presso il ristorante del complesso “La Cavaliera”. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
  
  
  
  
  
  
  
  

   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


